



LA VIE
DEVANT
NOUS
...

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Ivry-sur-Seine, le 9 octobre 2025

Dons de plasma : l'Établissement français du sang compte sur la mobilisation des donneurs d'ici la fin de l'année !

Afin de mieux soigner les patients qui bénéficient de médicaments dérivés du plasma, l'Établissement français du sang en Ile-de-France espère collecter plus de 6 000 dons de plasma dans ses Maisons du don d'ici fin décembre.

Pourquoi cet objectif d'ici la fin de l'année ?

Chaque année, des milliers de patients atteints de maladies chroniques sont soignés grâce à des médicaments issus des dons de plasma, notamment l'albumine, les immunoglobulines et certaines protéines de la coagulation. On estime que ces besoins en plasma augmentent d'environ 8 % par an. Aujourd'hui, la France doit importer les deux tiers du plasma nécessaire pour soigner les patients depuis les États-Unis, où le don est rémunéré et ne repose pas sur les valeurs éthiques du modèle français. Face à ce constat, aux pénuries récurrentes de médicaments dérivés du plasma et au contexte géopolitique, l'EFS s'est engagé auprès de l'État à collecter davantage de plasma sur son territoire.

Pour cela, l'EFS doit obtenir plus de 6 000 dons de plasma en région Ile-de-France d'ici la fin de l'année. Un objectif ambitieux, conforté par des premiers résultats encourageants, grâce à une très bonne dynamique de la fréquentation des Maisons du don par les donneurs de plasma sur le plan régional.

« Quand on sait qu'il faut parfois 300 à 500 dons de plasma par an pour soigner un seul patient, cela nous encourage à poursuivre nos efforts. L'objectif reste ambitieux pour les années à venir, mais il a du sens. Au bout de la chaîne, ce sont des patients qui ont besoin de nous ! »

Thibaut Bocquet, Directeur de l'Ambition Plasma au sein de l'EFS

Des donneurs engagés mais un travail de notoriété à continuer

Le don de plasma souffre encore d'un déficit de notoriété. Seuls 40%¹ des Français connaissent le don de plasma. Il reste donc des efforts importants d'information et de sensibilisation à mener pour lever les freins au don de plasma et convaincre de nouveaux donneurs à passer à l'acte. L'EFS invite alors chacun et chacune à en parler autour de soi et à faire émerger cet enjeu de santé publique.

¹ Source : Observatoire des donneurs 2024, BVA



Margaux, la vie grâce au plasma

« Pour Margaux, le plasma est vraiment un produit miracle », témoigne son papa, Rémi. Margaux a 6 ans et souffre d'une maladie rare qui attaque son système nerveux et qui l'empêche de réaliser les gestes du quotidien. Grâce aux dons de plasma, elle bénéficie d'un traitement à base d'immunoglobulines, qui lui permet de continuer à vivre et grandir.

[Retrouvez son histoire en cliquant ici.](#)

©Hugo Lebrun

Le don de plasma en Ile-de-France

En Ile-de-France, 12 maisons du don proposent le don de plasma et accueillent les donneurs du lundi au samedi :

- Maison du don Trinité, Paris 9^e
- Maison du don Hôpital Saint-Louis, Paris 10^e
- Maison du don Crozatier, Paris 12^e
- Maison du don La Pitié-Salpêtrière, Paris 13^e
- Maison du don Zola, Paris 15^e
- Maison du don Bichat, Paris 18^e
- Maison du don Melun, Seine-et-Marne (77)
- Maison du don Le Chesnay, Les Yvelines (78)
- Maison du don Evry-Courcouronnes, Essonne (91)
- Maison du don Hôpital Avicenne, Seine-Saint-Denis (93)
- Maison du don Pontoise, Val-d'Oise (95)
- Maison du don Créteil, Val-de-Marne (94)

Le don de plasma se fait uniquement en Maison du don. Pour prendre rendez-vous, consultez dondesang.efs.sante.fr ou l'appli « Don de sang ».

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... engagés pour une mission vitale : apporter aux établissements de santé et aux patients des produits sanguins indispensables.

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre expertise du sang.

Grâce à la générosité des donneurs, nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

25 ans de l'EFS

Cette année, l'Établissement français du sang célèbre ses 25 ans. Un quart de siècle au service des donneurs de sang et des patients, c'est autant de récits à partager. Plongez dans une série en trois saisons pour rencontrer celles et ceux qui font notre service public. Rendez-vous sur 25ans.efs.sante.fr

Retrouvez l'ensemble de nos actualités sur presse.efs.sante.fr

Contacts

Virginie BONNET (EFS Ile-de-France)
virginie.bonnet@efs.sante.fr - 06 06 58 64 55 49

Laurie LAGARDE (EFS Ile-de-France)
laurie.lagarde@efs.sante.fr - 06 30 32 63 49